



# EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLVIII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 13977

CONDICIONES DE SUSCRIPCIÓN  
En la Península: Un año, 120 pesetas. Tres meses, 75 pesetas. Extranjero: Tres meses, 100 pesetas. La suscripción se contará desde 1.º y 15 de cada mes. La correspondencia a la Administración.

REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 24

MIÉRCOLES 1.º DE JULIO DE 1908

CONDICIONES  
El pago será siempre adelantado y en metálico o en letras de fácil cobro. Correo postal en París: Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. J. Jonté, 31, Faubourg-Montmartre.

## Higiene local

Hojeando periódicos y revistas médicas del Extranjero, tropiezan nuestras manos con una estadística de mortalidad y morbilidad de una de las más importantes poblaciones inglesas y con verdadero asombro no exento de interés, vemos que en la casita destinada a la viruela.

Es decir que durante el año 1907 no ha fallecido de la enfermedad variolosa en dicha población ni un solo individuo.

Esto nos hace volver los ojos con profunda pena hacia nuestra ciudad, lamentando la indiferencia de este público—igual en todo el resto de la península—que no se preocupa con todo el afán, con toda la asiduidad que debiera hacerlo, de disminuir paulatinamente los terribles estragos de la enfermedad variolosa hasta que también llegara el día que al igual de lo que ocurre en otras poblaciones del extranjero, no registraremos en nuestras estadísticas ni un solo caso de viruela.

Por fortuna contamos en Cartagena con un Centro permanente de vacunación, costeado y sostenido por el Ayuntamiento, en el cual Centro se han practicado durante el primer semestre del año actual cerca de 2.000 vacunaciones, pero es necesario que la iniciativa del público, responda en un todo a la oficial, pues todos los esfuerzos y sacrificios de ésta, resultan completamente estériles, si el vecindario amparándose en una indiferencia verdaderamente suicida, no adquiere el firmísimo e indestructible convencimiento, de que no existe otro médico más seguro, más enérgico y más radical que la vacunación, para desterrar de nosotros los efectos de tan terrible dolencia.

Yo que por desgracia la vida higiénica de Cartagena, cuenta con deficiencias muy difíciles, quizá imposibles de corregir por ahora; ya que carecemos de aguas potables de calidad excelente para nuestro consumo, ya que no existe tampoco un buen sistema de alcantarillado que arrastren en verdaderos torrentes de agua, los detritus de la población, llevándolos a sitios donde no puedan originar graves perturbaciones a la salud, contribuyamos nosotros con los escasos medios de que disponemos a la higienización de nuestro pueblo, procurando que la viruela que se enseorea en los suburbios de Cartagena, todos los años por la misma época, vaya alejándose poco a poco hasta que llegue un día en que su existencia no sea completamente desconocida.

Obra es esta mucho más meritoria y de mejores resultados, que la de perder lastimosamente el tiempo en descifrar intrincados problemas políticos, cuya solución no ha de beneficiarnos en lo más mínimo.

## Casos del mundo

Es indescriptible el horror inmenso que en toda España han producido los últimos salvajes atentados de Barcelona.

La policía busca activamente a los autores y cómplices y es casi seguro que se podrán encontrar en un breve espacio de tiempo.

El joven que fué herido junto al sitio donde estalló la bomba, mejora rápidamente de sus heridas.

El Ayuntamiento de Barcelona piensa conceder una pensión a la viuda e hijos del infortunado guardia que fue víctima de la explosión nada más justo.

Continúa reinando viva agitación entre los obreros de París.

Las últimas huelgas y las represiones subsiguientes han soliviantado a los elementos de la Conferencia general del Trabajo, que se proponen dar al Gobierno un disgusto serio.

En las reuniones que se vienen celebrando en la Bolsa del Trabajo, se habla sin rebozo de la huelga general.

La idea de sorprender a París con esta gana terreno entre los sindicatos.

Dice «La Petite République» que el domingo 5 de Julio reunirase la Confederación del Trabajo, para proclamar una huelga general.

Si así lo hiciera, comenzará el movimiento el lunes.

Resta mucha claridad entre las autoridades.

Dice un periódico de París, que el Rey Victor Manuel no asistirá a las grandes maniobras alemanas ni a la revista militar de Strashburgo y añade que el emperador Guillermo se ha abstenido de invitar al soberano de Italia por saber que no hubiera aceptado la invitación dadas las cordialísimas relaciones que existen entre Francia e Italia.

En Tabriz sigue la lucha entre los revolucionarios y las tropas del shah. Anoche los soldados saquearon varias casas, lo cual dió lugar a un combate en las calles. Los reaccionarios asesinaron a varios enemigos en el barrio Tabau. Uno de los cadáveres fue paseado por las calles de la ciudad para exaltar los ánimos.

La policía ha atacado el arsenal, donde se habían refugiado muchos revolucionarios. Estos, al verse acometidos opusieron tenacísima resistencia y causaron a la policía importantes bajas.

El populacho se ha apoderado de gran cantidad de armas y cartuchos que había en el arsenal.

Los hacendados de Tabriz se refugian en los castillos.

Los anarquistas (clubs revolucionarios) proveen sin tasa de armas y municiones al populacho.

He aquí el programa oficial de la visita del Presidente de la República francesa a los Reyes de Dinamarca.

M. Armand Fallières llegará a las tres de la tarde del 20 de Julio a Copenhagen.

Por la noche será obsequiado con un banquete de honor por el Rey y la Reina.

Al día siguiente almorzará en la Legación francesa y luego visitará el Ayuntamiento.

Después será obsequiado con un banquete por el ministro de Negocios extranjeros.

Por la noche celebrará un baile en el Palacio Real.

Al otro día se verificará una excursión a Hillerbed, atravesando en el castillo de Fredrikshord.

Por la tarde abandonará Dinamarca.

## En honor de Chueca

El inmortal compositor recientemente fallecido en la Corte, y cuya memoria perdurará eternamente en todos los centros y sociedades musicales de España, está siendo objeto de homenajes gloriosos; encaminados todos a ensalzar su memoria.

La Sociedad Artística «La Bagatela», de la cual fué presidente honorario el ilustre finado, celebrará maña-

na jueves un gran festival en el Teatro de la Zarzuela, con el siguiente programa:

La zarzuela «Agua, azaharillos y aguardiente», por la compañía del teatro Apolo.

Tanda de villas «Los tentáculos de un preso», por la orquesta del Teatro de la Zarzuela, dirigida por el eminente maestro J. Tomás Bretón.

El dúo de las parquitas de la zarzuela «El año pasado por agua», cantado por Matilde Prétel y Cesare Gravinga.

El terceto de los ritos de «La Gran Vía», por los primeros actores Mónica y Gravinga y Mesejo.

El terceto de las chiflas de la zarzuela «De Madrid a París», desempeñado por las señoritas Bru, Pido y Soler.

Los cupés de «El Bateo», por Antonio González y la zarzuela «El estudiantado», desempeñada por la Compañía de Loreto y Chicote.

El coro de la fiesta lo compondrán un dúo de la zarzuela «El año pasado por agua», de Casero, Barral y Chibeca; «La música del barón», que será desempeñado por la genial Loreto y Chicote.

Como final de este programa, la banda del regimiento de Ingenieros de Tabriz presentará «Dos de Mayo», por ser la última obra que el simpático maestro dió a conocer al público mallorquino.

Los productos que se obtengan serán destinados a la construcción de un manantial donde reposen las cenizas del mártir mallorquino.

La Compañía lírica que dirige el aplaudido primer actor Sr. García Ibañez, piensa también organizar una función extraordinaria, compuesta exclusivamente de obras del maestro Chueca.

## Notas alegres

### HÉROES Y BARBEROS

Cada día se ven más ciudadanos pacíficos que ostentan con orgullo en el ojal de la solapa algún botón condecorativo. La patria, siempre prodiga, derrama a manos llenas sobre quienes la sirven, todo género de recompensas, y esa del botón, es un acaso lo menos importante.

## Biblioteca de EL ECO DE CARTAGENA 196

de los individuos: la heracleofobia no se adaptaba al principio al sistema de las inyecciones, y es indudable que hay un gran número de personas que no pueden asimilarse dicha sustancia en el curso normal de la digestión.

Un ejemplo de esto era el hijo de Winkles, que era tan incapaz de crecimiento como de conocimiento, en concepto de Redwood. Otros niños, según atestigua la sociedad formada contra el boom-food, estropearon completamente su organismo con el alimento, y aun llegaron a parecer a la primera indisposición, de las que los niños suelen sufrir; pero los hijos de Cosar tomaron con verdadera avidez la sustancia.

Es evidente que cosas de esta naturaleza no se introducen con tanta sencillez en la vida del hombre. El crecimiento, en particular, es muy complejo, y todas las germinaciones tienen que resultar su orden ni regularidad. Pero la ley general del alimento era, por lo visto, que estimulaba el organismo en cuanto entraba en él, y en igual grado en cualquier caso que fuera; que aumentaba de seis a siete veces el tamaño de los cuerpos, y que no rebasaba aquel límite aunque se hubieran tomado con exceso las sustancias; pero quedó demostrado que el exceso, fuera del límite necesario, ofrecía en la nutrición, graves trastornos y producia tumores, si el niño y otros en-

En los tranvías y en los salones públicos encuentra uno a menudo algún amigo que lleva el consabido botón, que unas veces es rojo, otras verde, según lo exige el capítulo de la orden a que pertenece.

Si el individuo que lo lleva no es excelentísimo señor, debe fallarle muy poco, y por lo menos, si no lo es merecido, pues al fin y al cabo, ha servido a su patria... como ha atestigüa el botón, que lo dice con un lenguaje mudo.

Lo que no dice nunca el botón condecorativo es la clase de servicios que a la patria ha prestado el interesado para haber llegado a poder ostentarlo sobre su pecho, mejor dicho, en el hojal de la solapa el susodicho botón.

Pero, la imaginación es libre y puede acerca de eso forjarse chabatos hipótesis le parezcan, desde la de que el individuo en cuestión ha sido un león sañudo, vencedor en cien combates, hasta que obtuvo esa recompensa por haber escrito una oda en endecasílabos para describir la famosa batalla del pan tierno.

Lo que no cabe admitir es que haya gentes tan frescas que usen esos botones sin tener en el bolsillo o en el cajón de la mesa en su casa el correspondiente diploma acreditativo de sus hazañas; porque eso sería el colmo de la desprecitación. Así es que aun cuando dicen que hay muchos de esos botones que se llevan indevidamente yo no lo creo.

En cambio es muy verosímil la hipótesis contraria, a saber, que muchos señores verdaderamente dignos de esas distinciones que tienen derecho a usarlas, no lo hacen nunca, con lo cual dan un otro ejemplo de modestia, por supuesto, ejemplo perfectamente inútil, porque la modestia era verde, y se la comió... ya saben ustedes quien.

Es muy frecuente encontrar por esas calles algún señor, de cara venerable; bigote y perilla, completamente blancos y muy puntiagudos, efecto del exceso de cosmético, que llevan el botón rojo en el ojal. ¿Quién será? De fijo algún rigido ordenancista, un viejo general que hace muchos años pasó a la escala de reserva. Pues, en cierta ocasión, esa hipótesis resultó falsa porque el individuo, hechas las a.º erigaciones necesarias, resultó u-

barbero, que había sido soldado de Ultramar, en el año de la Nanita, y tenía su cruz sencilla, no roja, sino blanca, de cierto mérito que indudablemente era militar, como atestigüa su licencia absoluta.

Todavía esto es justificable; pero que ande a la greña por los tales botones, algunas gentes que llaman de formas, y luego se reuntan a comer, para festejar la concesión de un distintivo, que es justo, pues de este modo no se le habría otorgado, es el comio.

ABEL IM. RT.

## Nuestros Puertos de Africa

La «Gaceta» publica un decreto muy importante del ministerio de Fomento sobre la expansión de las obras públicas en nuestras posesiones de Africa.

Como éstas son plazas fuertes, se da a los trabajos una organización distinta a la que tienen en la Península, radicando toda ella en las Juntas de puertos, para lo cual se da la presidencia a los gobernadores de las plazas, pero se nombra un inspector especial, encargado de las funciones principales del plan de obras.

Al inspector se le faculta para aprobar aquellas cuyo importe no exceda de pesetas 100.000.

Las Juntas llevarán a cabo todas las que puedan redundar en beneficio del puerto, como son las de abastecimiento de aguas potables, construcción de almacenes o depósitos, líneas férreas, tranvías, carreteras y caminos con derecho a su explotación bien sea directamente, bien entregándolas, una vez terminadas, a entidades o Sociedades constituidas por españoles.

Para EL ECO DE CARTAGENA

## La Fiesta de la Visitación

2 de Julio

Los pueblos conservan los hechos memorables de su historia por medio de monumentos, y la gran familia católica ha perpetuado por medio de monumentos y fiestas los acontecimientos

## EL ALIMENTO DE LOS DIOS 193

creciendo progresivamente y convirtiéndose en un verdadero gigante, tuvo un gran disgusto y dijo que no volvería a poner los pies en la habitación de los niños: tuvo deseo de morir y de que se muriera su hijo, su esposo y todo el mundo: deploró haberse casado, y se mantuvo encerrada en su cuarto tres días, a caldo de gallina casi exclusivamente, y aunque Redwood quiso consolarle, no lo consiguió.

—¡Pero si eso es una fortuna para él! — le decía. — No hay otro tan bueno ni tan hermoso ¡No te gustará que sea el primero entre todos!

—No; yo quiero que sea como los otros niños, ni más ni menos quiero que sea como Georgina que es una niña muy mona. ¡Eso es monstruo que sea ya calzado de hombre y va llevado en un coche movido por petróleo!

Y la pobre mujer rombió en sollozos.

—Yo no puedo quererle, no — siguió diciendo; — no puedo ser para él una madre como había pensado serlo!

Por último se consiguió llevarla al cuarto de los niños en donde estaba el niño Mouson (llamado luego Pantagruel) sentado en una mecedora construida expresamente, sonriendo y balbuceando.

—Te, ta, ba, ba.